

## 4期目がスタート・ご支援ありがとうございました

# 県政改革で県民の期待に応えたい

今年の冬はまったく積雪がなく、梅雨入りの季節を迎えても一向に「梅雨入り宣言」が出ないという、異常気象と言つてもいい状況です。積雪やカラ梅雨は楽でいい面もありますが、一方で水不足や集中豪雨が心配です。6月26日にやつと島根県の梅雨入り宣言が出ました。出た雨が心配です。6月26日になりそうという予報もあつて、さつそく災害が心配になります。

さて、4月に行われました統一地方選ではお陰様で4期目の当選を果たすことができ、感謝申し上げます。ぎりぎりまで定数しか立候補がなく、無投票だといわれていましたが、選挙戦当日立候補の届け出が16時ごろにあり、選挙戦当日立候補者として出馬する決意を表明しました。

皆さんから「いい成績でよかつたね」と言われるのが何よりも褒美で、4期目を頑張って良かつた、と思えたこ

り替えが大変でした。しかしその結果、私は前回より2,500票以上多くの票をいただき、6位当選を勝ち取ることができました。大変だった知事選も3万票差で当選しました。

応援した「丸山候補」が勝利し、大変だった知識選も3万票差で当選しました。私は前回より2,500票以上多くの票をいただき、6位当選を勝ち取ることができました。大変だった知識選も3万票差で当選しました。

—— 県民の幸せを求めて 全力で頑張ります ——



発行者 島根県議会議員  
はくいし恵子  
2019年7月10日発行  
拡大版 VOL.26

## はくいし事務所

〒690-0882  
松江市大輪町414-12  
TEL・FAX  
0852・23・0880

HPアドレス  
<http://www.hakuishi.sakura.ne.jp/index.html>

※是非、お立ち寄りください。



得票数 8,293 票 (当選・6位/12人中)

# 島根が変わる時がきた

変える力は私たち  
1人ひとりの思いと行動です



得票数 150,338 票 (当選)

—— 四十四年ぶりに 県民党知事が誕生 ——

県政史上初の女性委員長に  
建設環境委員長に選出

5月15日(水)に選挙後、初めての臨時県議会が開催され、議長や各委員会の選出がされました。この中で建設環境委員会が開かれ、「はくいし」県議は委員として出席しました。

委員会は9名の議員で構成されており、これまで委員長ポストは推薦で決まっていましたが、今回は選挙で決定することになりました。

これまでに増して、みなさま方のご支援とご協力を願っています。投票の内容は民主県民クラブの2票と自民党議員連盟の4票で選出されました。残りの3票は島根県自民党の2票は白紙。共産党が1票でした。

選挙結果は「はくいし」委員に6票が入り、委員長のポストに就任しました。今まで以上に大きな責任を荷つての県議会活動となります。



平和と生活を守る選挙です

# 参議院議員選挙 私も応援しています。

立憲民主党



全国比例区は個人名です。  
**「岸まきこ」と書いてください**

議院議員選挙は、選挙区選挙は今までにない対応が迫られていますが、島根の立民、国民、連合しまねなどは「自民党に入れないことで協力していく方針を打出しています。個々の判断での対応となっています。

比例区選挙の当落は個人名の投票が多い人から当選するという方式での「岸まきこ」と個人名を書いて下さい。

比例区選挙は現職が支援しており、女性候補である「岸まきこ」さんを支援して取り組んでまいります。

## 投票こそが生活と平和を守ります



T COP24で話すグレタ・トゥーンベリさんとU N F C C C 提供  
パリ協定の運用ルールの採択を祝うCOP24議長のポーランドのクリティックと各國閣僚

P 24で呼びかけた。  
トゥーンベリさんはCOP 24で「私たちは世界の指導者に『気遣ってほしい』と懇願しに来たわけではありません。望もうが望むまいが変化は起きているということを、知つてもらうために来たのです。真の力は人々のものです」

(編集委員・石井 徹)  
2019・1・30朝日新聞

## 会派調査

# 被災時には松江気象台のホームページの活用を

6月議会中の会派調査は、松江市にある「松江気象台」に伺いました。梅雨入り間近もあり、昨年江の川流域の水害も記憶に新しいことから、調査に伺いました。

私は小学校以来で、さすがに「百葉箱」はもうなく、様々なデータの収集はデジタル化され、事務室建屋で水素が作られ、それを詰めなっていました。また、敷地内のバルーンに計量機器を付けて朝と夕方飛ばして観測をするそ

うから閲覧でき、地域の中小河川の水位の危険度などが色分けされて示されるよう、これから大雨のときは近くの川の様子を見てみようと思いました。

様々なデータは県や市とも連携して、避難情報に役立ててもらっているとのことでした。

ですが、それはだれも初めて聞く話でした。

また、各種データはパソコン、スマホで松江気象台のホームページ

6月議会から、新しい任期が始まりましたので、議長・副議長選挙が行われましたが、私たち民主党県民クラブの取り組みは、知事選を自民党に敗戦し、丸山知事が誕生したことから今までと大きく違いました。

今まで議長・副議長選挙は、「民主県民クラブ」独自で会派の構成議員の中から候補者を決め、投票してきたのですが(もちろん少數ですから当選はありません)、今回は「自民党議員連盟(16人)」の中の候補者の名前を書くことになりました。(民主

県民クラブの構成議員がもつと当選していたら、副議長が狙えたかもしれません)結果は議長に中村芳信議員、副議長に中島謙二議員が選ばれました。また、建設環境委員会の委員長ポストを民主党の委員長ポストを民主党で、今までの指名推薦方式ではなく選挙というこ

とになりましたが、私が構成議員中「島根県自民党」の2名は白紙共産黨議員はご自分に投票という結果になりました。つま

どになりましたが、私が

「2018年、75歳になつた私は、子供たちは聞くでしょう。「行動する時間はまだあつたのに、あの人たちはなぜ何もしなかったの」と。あなた方は、自分の子供を何よりも愛していると言ひながら、その目の前で子供たちの未来を奪っているのです」

2018年12月に、ポーランド南部カトビツエで開かれた国連気候変動枠組(COP24)。スウェーデンの15歳の少女、グレタ・トゥーンベリさんは、環境活動家としてこう演説しました。鋭い言葉は各国代表たちの胸に突き刺さった。15年に採択された温暖化防止の国際枠組み「パリ協定」の根幹は、「今世紀中

の温室効果ガスの実質排出ゼロ」と「5年ごとの削減目標の強化」にある。COP24ではパリ協定の主な運用ルールが決まり、20年以降の本格的な実施にメドがついた。だが、温室効果ガス排出の削減目標の引き上げについては、トゥーンベリさんたちの訴えは届かず、進展が見られなかった。国際交渉が停滞する中、トランプ大統領がパリ協定から離脱を表明してからの脱却に動いている。

## 地球を守る子どもの話

これまでにない若者の動きが起きている。トゥーンベリさんは昨夏、スウェーデン政府に温暖化対策の強化を求めて、国会前で2週間の座り込みをした。これに触発され子供たちによる抗議行動は、イスラエルやドイツ、オーストリアなどに広がった。

これは「削減目標の引き上げ」「経済の変革」「市民と若者の動員」だ。だが、グテーレス国連事務総長はCOP24で「国家と非国家の連携が必要」と訴えた。力ギとなく歩みの遅い国際交渉をやゆして「国の役割は終わった」との声も聞かれる。だから、グテーレス国連事務総長はCOP24で「国家と非国家の連携が必要」と訴えた。力ギとなく歩みの遅い国際交渉をやゆして「国の役割は終わった」との声も聞かれる。だが、グテーレス国連事務総長はCOP24で「国家と非国家の連携が必要」と訴えた。力ギとなく歩みの遅い国際交渉をやゆして「国の役割は終わった」との声も聞かれる。2つの特別委員会でも、

民主県民クラブに副委員長に、角智子議員、離島・財政調査特別委員会副委員長に、中山間調査特別委員会に、平谷昭議員がつくことになりました。

# 知事選をふり返って



# 課題と役割

## 議員の活用を！



定期大会で挨拶する丸山知事

から「恒松知事で、大先輩会で、大先輩職連合の送別会で、大先輩から、「恒松知事は2年目からは出席しなかった。そんなことないよう」との発言もあり、これからが良い関係を続けていく正念場だな、と思ったところです。

そこでびっくりしたのが、丸山知事が来賓で出席されたことです。支部長も議会中でもありメツ

6月議会中に、県職員労働組合県厅支部の定期大会がありました。質問戦の日でしたが、早く終わつたので開会に間に合う時間に会場入りすることができました。

そこでびっくりしたのが、丸山知事が来賓で出席されたことです。支部長も議会中でもありメツ

セークでもいいですと言つたそうですが、知事自らが出席するといわれたそ

うです。出席した代議員の皆さんもさぞやびっくりされたのではないかでしょ

う。支部長あいさつに続く来賓挨拶の順番がまた、県職連合委員長がトップバッターはいいとして、知事を差し置いて私が2番目というのも、何だかいいのかな」と思いながら「知事の出席は組合始まって以来

事1期目も同様だった」と聞きましたから、始まって初めてはそれだけでなく、女性が委員長になるのも初めて。さらに文教厚生委員長に、自民党議員連盟の田中明美議員がつきました

クラブから、私が建設環境委員長を受けることになりました。

最初にはそれだけでなく、女性が委員長になると紹介しました。実は後日開催された県職連合の送別会で、大先輩

県民が声をあげ、その声が届く、開かれた県政が、私たちにも、その責任があります。

「島根を変える」それは私たちは一人ひとりが主体性を持つてやっていくこと

統一自治体選挙の結果は4期目の当選と知事選挙も勝利することが出来、最高の結果となりました。まだまだ知事について未知の状況ですが、県執行部と県議会が活発な議論をすることで活力がでると思います。

今回の議会で「はくいし」県議は委員会の委員長となり、その責務は一層大きなものとなりました。部と県議会が活発な議論をすることで活力がでると

思っています。

引き続き「風だより」の編集をしてまいりますのでご協力を願いし、4期目のスタートの「たより」をお届けいたします。

## 編集後記

今期初となる6月議会は、安来、江津、出雲大田で勝ち上がり、5名と大きく人数を減らしてしまいました。

（6月議会報告ダイジェストから）

（2019・7・2 はくいし恵子）



## 恵子の想い

しかし、どの会派も單独で過半数を取れない

状況下において、表

決時のキヤスティングボドを握るという状況になっています。今までとは違った、県政運営に大きな責任を負うことになり、責任の重さをひしひしこじています。

## 動き出した知事選今、政治を変える時

► しがらみのない政治で、明日の島根を切り聞く  
島根県は、長い長い間、特徴の人たちが政治を握っていましたが、私たちの生活や地域は元気が出たでしょ。

人口は毎年5,000人ずつ減り続け、島根県は活力を失っています。

過去の人がから解放され、夢と希望の持てる政治を作ることがやってきました。

► 国の主導では、島根は変わらない。

あなたは、このままいいですか？

国の一員なり、国会議員の言いなりが長く続いていることが、これで島根が良くなっています。

県全体に附帯だらが強くなっている状況の中で、地方には地方の想いとやり方があっていいのです。声を上げて変革を求めてみませんか。

► 新しい「しまね」の幕を開けるのはあなた

新しい島根を作ることは、政治の流れを変えることが必要です。

知事は、「地元」とか「よそ者」とかの議論ではありません。本当に島根にとって、県民にとって、誰が何をするのかが、一番大切な事です。

そして、本当の夢を見極めるのは、ひとりひとりの力です。幕を開けるのはあなたです。

► 総に考えてください

島根を変えるため、島根の主体性を、島根県民の幸せを求めて県議会で頑張ってきたのが、議員では出来ないことが多いあります。

この4月の知事選挙で島根を変えるために、一緒に考えて行動していただきたいと思います。

島根県議会議員 はくいし恵子 川上 真人